

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Suscripcion en Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba...
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 2 DE MAYO DE 1862.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XIII.

Seccion editorial.

DOS DE MAYO.

La antigua monarquía había abdicado en Aranjuez el poder de que abusara un valido. En vano corre el pueblo á salvar el trono en Vitoria. Las renuncias arrancadas en Bayona han rotó el cetro de Castilla. España llora la violacion de sus leyes, tanto tiempo antes holladas por la arbitrariedad. No hay Cortes que vuelvan por ellas. El célebre obispo de Orense don Pedro Quevedo apela á este glorioso recuerdo y reconoce en tales circunstancias la soberanía de la Nación. Ya era demasiado tarde. La Nación gime bajo el peso de una invasion extranjera. Sus fortalezas están en manos de sus enemigos. ¡Pobre España! El principio de autoridad es lo único que han dejado tus Reyes confiado á una Junta de gobierno, la cual dobla su rodilla ante el invasor, y exige de tí la humillacion y el oprobio.

Jamás esclama indignado DAOIZ. Jamás! repite ardiendo en ira VELARDE. Jamás! prorrumpen en un grito de santa insurreccion todo Madrid. Antes la muerte que la ignominia. Antes la muerte que doblar el cuello al tirano. Y el estampido del cañon resuena en el parque de Artilleria, y el pueblo corre presuroso á las armas, y todos los nobles y leales corazones palpitan enardecidos con el fuego del patriotismo, y densas nubes de humo que producen los disparos se levantan hasta el cielo y oscurecen la atmósfera, sembrando por doquiera la muerte, cubriendo el suelo de cadáveres, y tiñendo de sangre enemiga las calles y las plazas. Quien amartilla la pistola y se dirige esforzado en busca de las honestas opresoras; quien arrebatada la espada y poniéndose en celada tras de una esquina, ó en un portal, merma con tiro certero sus apinadas flechas; quien lanza sobre ellas desde su casa todo género de improvisados proyectiles. Aquí el joven brioso empuñando la espada y despidiendo rayos con su vista encendida, cual si tuviera cien brazos, se avanza intrépido y acomete ciego de furor contra un escuadron de coraceros; allí un manco lampiño con denodado esfuerzo, á manera de gigante, arroja á sus pies un formidable granadero, al duro golpe del leño ó la cuchilla; mas allá el trémulo anciano, á cuyos brazos áridos presta firme resorte la sangre que vuelve á hervir en su pecho, se mira salpicado con la que brota de la herida abierta con su puñal en el bárbaro mameluco. Las mujeres se

disputan con los hombres la vez de acabar con el comun enemigo, y hasta los débiles niños desean emular la impertérrita audacia de los robustos campeones. La confusion, el terror y el abatimiento principian á sentirse en las falanjes enemigas donde quiera acosadas, y por do quiera humilladas y vencidas. El tirano se estremece y tiembla azogado á la vista de un pueblo, que no en vano ejerce su soberanía y opone su indomable fuerza á la usurpacion y la violencia.

Pero el traidor Murat recuerda que ese pueblo se halla avezado á los hábitos de la obediencia, y que no la rehusará todavía á la voz de la que mira como legítima autoridad. No le engañó su esperanza. DAOIZ y VELARDE que habian dado el grito de salvacion contra las órdenes de la Junta de gobierno, acaban de sellar con su sangre el heroico juramento; y solo cuando ya la muerte ha dejado cárdenos sus labios; cuando en sus cadáveres yertos aparece atravesado su noble pecho; solo entonces cuando la voz y la presencia de antiguos magistrados, que llevan marcada en su arrugada frente la huella de la decrepitud y con ella el signo de una autoridad ya gastada con el abuso y próxima á caer de sus trémulas manos, solo entonces se consigue detener la accion vigorosa de un pueblo vencedor y justamente irritado; solo entonces el pueblo, siempre demasiado crédulo y confiado, cediendo á la apariencia de una autoridad que ya no existia; lisonjeado por seductoras palabras, engañado con falsas promesas, y alevosamente vendido á la rabia de sus enemigos, se aplaca al fin, depone las armas, y se dispone á cumplir la orden que le ha sido dada por la Junta de retirarse, cuando... ¡oh Dios! ¡oh pueblo infeliz! ¿Qué has hecho? ¿Qué sordo y horrible rumor se levanta en medio de la espantosa calma y del pavoroso silencio que han reemplazado á la tremenda lucha! No es semejante al ruido del mar noble de los animales que pueblan las selvas; es mas bien el silbo de las serpientes, el ahullido de las fieras y el eco desagradable de las aves nocturnas ó de los cuervos y avestruces que anuncian los despojos de la muerte y se arrojan á saciar en ellos su carnívoro instinto. Esta dictadura del tirano que se apresura á ejercer la mas inaudita venganza sobre un pueblo indefenso, que desconfía en las promesas de la autoridad, á la sombra de las leyes que han invocado sus magistrados, y en la buena fé con que ha vuelto por el honor, por la independencia y la libertad de su Patria. Sagrados objetos villanamente mancillados por abusos anteriores, que provocaron la inva-

sion extranjera. ¡Dios Santo! ¿y cómo referir todos los horrores de esa satánica venganza? Bueno es que David no tuvo ánimo para hacerlo de los por menores de la cruel batalla de Gelboe, donde aunque murieron los fuertes de Israel, acabaron combatiendo; y lo habremos de tener nosotros para describir á sangre fria las deplorables escenas de unos héroes, que fueron sorprendidos inermes y conducidos al suplicio como malhechores? ¡Oh cruentas hostias sacrificadas con la mas impia atrocidad! La historia tiene consignado con el buril en sus páginas de bronce el bando cruel dictado por el bárbaro Murat, en que dispuso la salida de numerosas patrullas que destacadas por todas las calles de Madrid, llevaban la orden de prender alevosamente, como lo hacian, á cuantos sin distincion de estados, sexos ni clases, encontrasen con armas, bajo cuyo nombre se entendieron los bastones y palos, los instrumentos de las ciencias y de las artes, y hasta las navajas de afeitar, de cortar las plumas ó picar el tabaco.

El sol habia ocultado sus últimos rayos en el horizonte, y la aciaga noche cubria con su negro manto la capital horriporada, cuyo silencio sepulcral solo alteran los pavorosos estallidos del fusil y los mortales ayes que lanzan los inocentes madrileños fusilados á la pálida luz de unos hachones. ¡Oh! ¿Por qué fatalidad escogen siempre los tiranos la hora de las tinieblas para consumar sus grandes crímenes! ¿Quién le dijera aquella noche á Murat que igual suplicio le estaba deparado algun dia en el suelo de Italia, y que la sangre de los mártires del Prado y la Florida sería bien pronto vendada con la vergonzosa rendicion del ejército invasor en los campos de Bailen? ¿Quién le dijera entonces que aquella sangre haria brotar mil y mil héroes en los demás puntos de España, y que de las tinieblas de aquella noche saldria para esta Nacion la aurora de un nuevo dia, cuyos albos apenas han conocido acaso las presente generaciones?

¡Oh noche triste, pero gloriosa! ¡Oh sacrificio cruel, pero fecundo! ¡Oh martirio heroico, que fuistes el primer holocausto que ofreció al Ser Supremo la Patria por su Independencia y Libertad! Justo es que consagremos á tu memoria este honroso aniversario; y que los nombres de tus preciosas víctimas sean recordados con orgullo á la posteridad.

CORTES.

SESIONES DEL 29.

Senado.

Se abre la sesion á las dos y media de la tarde.

Se lee y aprueba el acta de la anterior. Se publican como leyes varias sancionadas por S. M., entre ellas la de contabilidad provincial y la de gobierno para las provincias.

Entrando en la orden del dia, continuó la discusion del proyecto de ley de presupuestos.

El señor marqués de Corvera pide la palabra para contestar á algunas alusiones que se le habian hecho por el señor ministro de Fomento en sesiones anteriores; pero no permitiendo el reglamento que pueda hablarse sobre el particular, el señor presidente no concede la palabra al señor marqués de Corvea.

Se aprueban sin discusion hasta el artículo 12 de la ley y el 13, despues de una ligera observacion del señor Huelves, que es contestada por el señor ministro de Hacienda.

Sin debate se aprueba un proyecto de ley concediendo una pension á don Salvador Rodriguez, y otro autorizando á las sociedades anónimas extranjeras para ejercer sus derechos ante los tribunales españoles; y votados definitivamente se levanta la sesion.

Congreso.

Se abrió la sesion á las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del señor Mon.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior. El señor Nacarino Bravo presentó una esposicion de Cazorla en que varios vecinos piden la canalizacion de los rios Guadiana y Guadalquivir.

Sin discusion se aprobaron las actas de Córdoba y Piedrahita, admitiéndose como diputados á los señores Echagüe y Escario, jurando este último.

El Sr. Alonso Martinez apoyó una proposicion para que se destinen á la discusion del proyecto de ley de imprenta los miercoles, jueves y viernes de cada semana.

El señor ministro de la Gobernacion contestó que no tenia inconveniente en que se tomase en consideracion. Acordado asi por el Congreso, fué aprobada acto continuo.

Púsose á discusion un proyecto de ley proponiendo la introduccion de mármoles de Carrara sin pagos de derechos para el pavimento de la catedral de Burgos.

El señor Sagasta apoyó una enmienda con objeto de evitar este privilegio suprimiendo este derecho como medida general para toda introduccion de mármoles. Fué contestado por los señores Fernandez Vallejo y ministro de la Gobernacion: fué desechada la enmienda.

El señor Madoz impugnó el artículo 1.º, quedando al fin aprobado todo el proyecto despues de contestar el señor Vallejo.

La sesion de esta tarde ofrece escaso interés.

Seccion oficial.

—La GACETA del 29 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 29 por la mañana á las siete ha llegado á Alicante el vapor de guerra *Isabel II*, procedente de Tángier, y que trae á bordo los veinte millones de la indemnizacion marroqui. Por el tren correo que salió el 29 á las seis de Alicante, llegará el 30 por la mañana á Madrid el dinero traído de Tángier.

El 28 en la noche salió para Valencia el general don Salvador Lopez, segundo caido de las islas Filipinas, que marcha á tomar posesion de su destino. Del 3 al 4 de mayo llegará el señor Valdés á Marsella, y el 11 probablemente se embarcará en este puerto para Malta, desde donde partirá para Manila.

En breve va á procederse á la organizacion de un sexto regimiento de artilleria de á pié con los terceros batallones de los regimientos 3.º y 5.º, únicos que hoy tienen mas de dos batallones. Esta medida en nada gravará el presupuesto.

Despues de cuatro años de prolijas negociaciones, en que ha demostrado mas de una vez su inteligencia y su celo el director general de Correos, señor Lopez Roberst, se ha firmado en uno de los días de la última semana, el tratado postal entre Portugal y España.

Entre las muchas ventajas que ofrece el nuevo tratado de correos entre España y Portugal, sobre el anterior, pueden mencionarse como especialmente interesantes al público las siguientes:

Se aumenta el número de las administraciones de cambio, facilitando por este medio las importantes relaciones mercantiles de la provincia de Salamanca con Oporto y las riberas portuguesas del Tajo, así como las de Zamora y Huelva con sus limitrofes.

Se establece el franqueo previo y se rebajan los portes de las cartas ordinarias entre los dos reinos. El de los periódicos tambien se modifica, regulándole por el peso de estos en lugar de arreglarse al número de hojas, como hasta aqui.

Los dos portes que se satisfacen por las cartas certificadas, se reducen á uno solo y mas equitativo, que se pagará al remitirlas.

Se establece la franquicia de los pliegos oficiales entre las autoridades de ambas fronteras.

Y por último, se rebaja el precio de la

como de cervatilla, tardo ahora y vacilante...

¿Qué habia acontecido en aquel año? Solo ella y maese Juan lo sabian.

Las vecinas hablaban de un hermoso caballero, de un miserable abandonado, pero al cabo se hallaban otra vez en el comienzo de su curiosidad.

Y lo que mas las asombraba era que Maria ibase de mañana á orillas del rio, en el sitio que hoy se conoce por el embarcadero, y pasaba las horas mirando correr el agua, en pie, inmóvil, con la mirada atónita...

Y que cuando el sol caia y las ondas perdian su transparencia, de los ojos de la niña comenzaban á correr dos fuentes de lágrimas, tan copiosas, que levantaban en el agua una ligera espuma.

Y que al asomar de la noche, maese Juan llegaba vacilando, contemplaba un momento á su hija con infinita misericordia y ven, niña ven, le decia, que ya se hace tarde...

Y que hija y padre tornaban á su casa, apoyándose mutuamente, pálida

ella, pálido él, ambos temblando mirarse por no romper á llorar...

Aquel dolor mudo, contenido, que los iba consumiendo dia por dia, aquel padre que se moria viendo morir á su hija, aquella criatura tan bella, tan moribunda, espectáculo era que atravesaba los corazones con el dardo de la piedad...

Y así pasó un año...

Y una tarde, cuando maese Juan se acercó al rio, y llegó á Maria y le dijo, ven, niña, ven, que ya es de noche! Maria no se movió.

—Levanta, hija mia, ¿no ves que la tierra está húmeda y puede caerte mal?

Y le cojió una mano para ayudarla... aquella mano estaba helada...

Y se arrodilló, y atrajo hácia si su cabeza...

Maria habia muerto. De sus labios se exhalaba un perfume de violeta... de sus ojos, que la muerte apenas entornara, pendian dos lágrimas como dos perlas...

Y Neron, acompañándose con bastante mal gusto, comenzó á decir una elegia...

Lucano estaba triste, aburrido; los versos de su amigo no valian un pequeño sextercio... ¡bah! pensó, ya que es fuerza escuchar, escuchemos...

Y se quedó dormido.

—Lucano ¡no admiras esta última cadencia del espondeo? Pero ¡por Júpiter vengador, que no me escuchas! me recia que lo arrojaré á las gemonias...

—¡Qué hermoso sueño!... Dido me abria los brazos... falso amigo ¿por qué me has despertado?

Neron le canta sus versos dignos de un Dios y tu duermes... esclavos, arrojad á la calle á este vil libertino...

—Por las furias, que esa palabra...

—Y como tribuno del pueblo te prohibo hacer sacrificios, (4) y leer tus detestables versos en sitio público... vetel.

(4) Lucano era augur.

(61)

Su padre, honrado menestral del siglo XVII, solia decirle: hija mia, ya soy viejo, tu pobre madre no está en el mundo, ¿cuando te casarás?

Y ella ruborizada: padre, contestaba, no sé lo que es amor!

Y el viejo callaba, y la niña se iba diciendo para sí, amor! amor! qué bien suenan estas palabras!

La verdad es que soñaba sin saberlo, que á veces sentia necesidad de llorar, que á la caída de la tarde, en esa hora del alma, tornábase triste y meditabunda.

Una noche bajo su reja sonaron los acordes de un laúd, y una voz contentada, pero enérgicamente varonil, cantó liernas erdecias.

Y Maria escuchaba sin perder una nota, ni una inflexion, y al escuchar sonreia...

Y así pasaron muchas noches; él en la calle cantando y suplicando; ella en su lecho temblando y sonriendo.

Y una mañana el pobre viejo buscó á su hija, la buscó anhelante en la ca-

conduccion trasatlantica de la correspondencia entre Espana y la America meridional, en terminos que permitan reducir los portes que el publico ha de satisfacer, y facilitar la comunicacion con un correo de adelanto sobre la via de Inglaterra.

El 28 por la mañana han tenido lugar en la iglesia de religiosas Trinitarias de Madrid, donde descansan los restos mortales de Miguel Cervantes, las solemnes exequias que la real Academia española dedica á los que cultivaron las letras patrias. La comision encargada de adoptar las disposiciones convenientes para esta solemnidad, la han compuesto los señores marqués de Molins, Catalina, Ferrer del Rio y Nocedal. El templo se hallaba cubierto de colgaduras negras orladas de cenefas y borlas doradas. Sobre el modesto túmulo se veian un hábito de San Francisco en razon á haber pertenecido Cervantes á la Orden III, una espada, unos grillos el único ejemplar de la edicion grande del Quijote que se conserva en el archivo de la Academia, y una corona de auro. En la entrada estaban colocados tres tarjetones, uno en el centro con esta inscripcion: «A Miguel Cervantes y á cuantos cultivaron la literatura patria, la Real Academia española.»

En los tarjetones laterales figuraban los nombres de los académicos siguientes: en el uno los del padre Carrasco, Jovellanos, Berguizas, Cienfuegos Melendez, Bejamar, La Roca, Burgos; en el otro los del marqués de Santa Cruz, Montiano, Rios, Silva, Clemencin, Fernandez Navarro, Arriola, Quintana.

Presidían el duelo don Eusebio Maria del Valle, el rector de la Universidad, el general Pezuela y el alcalde de Alcalá, patria de Cervantes. Custodiaban el catafalco cuatro inválidos representando las glorias militares del manco de Lepanto. Intútil nos parece decir que la concurrencia ha sido numerosa y brillante, asistiendo varios individuos de todas las academias. Además del Nuncio de Su Santidad, que ha oficiado de pontifical, han asistido otros varios prelados, como son el patriarca, el obispo auxiliar de Madrid, el recientemente preconizado de Santo Domingo, el de Santia, o de Cuba, el de Oviado, y el de una de las diócesis de Méjico.

El obispo de Calahorra, señor Monescillo, miembro de la Academia, ha pronunciado el discurso fúnebre, tomando por tema la demostracion de que el cristianismo es el alma de la literatura española. Su ilustrísima ha sabido combinar de una manera elocuente y digna las formas oratorias propias del sitio que ocupaba con las condiciones literarias verdaderamente académicas que exigia el objeto de su discurso y de esta fúnebre ceremonia. Una magnífica orquesta ha contribuido á solemnizar las horas. A la una se dió por terminado un acto que tanto enaltece las glorias y tradiciones literarias de España.

Con motivo del cumpleaños de S. M. la reina Cristina, hubo el 27 recepción á las tres de la tarde en el palacio de Aranjuez, y se apresuraron á saludar á SS. MM. y AA. las corporaciones civiles y la oficialidad de los cuerpos de guarnicion en aquel real sitio. Las músicas de ingenieros y de Barbastro tocaron á la entrada del jardin de la isla, debajo de los balcones de

la régia Cámara, y el pueblo acudió á pasear por aquellas frescas alamedas, pues el calor era propio de mediados de junio. De un momento á otro será presentado por el señor Calderon Collantes al Congreso un proyecto de ley aprobando el tratado de límites que acaba de celebrarse con Francia, y que demarca la frontera franco-española en un espacio de cuarenta y cinco leguas, desde el extremo oriental de la provincia de Navarra hasta el confin de la de Lérida, incluso el territorio del célebre Valle de Andorra.

El proyecto de ley fijando los derechos de las clases pasivas en todas las carreras del Estado, se encuentra ya redactado y será presentado en breve al Congreso por el señor ministro de Hacienda.

Despachos telegráficos recibidos el 29 refieren que los buques que el 28 en la noche se encontraban en la rada de Tetuan, han tenido que arribar el 29 á Algeciras á causa del terrible temporal reinante en las costas de Africa, sin haber podido embarcar y traer tropa alguna á España. Si mejora el tiempo volverian en aquella tarde á Tetuan para continuar la evacuacion de la plaza.

El probable casamiento del conde de Flandes, hijo del rey de los belgas, con la hija mayor de nuestra augusta Reina, casamiento que nos ha anunciado una carta de Bruselas, nos hizo recordar un notable articulo del Eco del Pais, periódico que bebe en muy buenas fuentes, en que se proponia esta misma solucion á las cuestiones mejicanas. Hé aqui el significativo párrafo del articulo á que nos referimos, publicado por el diputado señor Barrantes en 17 de marzo último: «El casamiento de una infanta española con un príncipe constitucional, rústago de alguna de esas dinastías que tienen la rara fortuna de pasar por modelos en política y en costumbres, y que viven en medio de la hirviente Europa, como el justo de que nos habla Fr. Luis de Leon, ni envidiosas ni envidiadas, sería un paso muy avanzado en este camino, porque conciliaba el interés español, el interés de la raza latina, con la aquiescencia probable de la Francia, y el *laissez faire* de la Inglaterra, á quien un tratado ventajoso acabaria en último extremo de tranquilizar.»

En la direccion general de administracion local se están preparando trabajos sobre la estadística del ramo de Positos, á fin de que la junta general de estadística del reino pueda publicarlos en la coleccion legislativa del año de 1862.

Los concurrentes á la reunion celebrada el domingo en el Congreso con objeto de promover una suscripcion nacional para proporcionar al señor Monturiol los recursos necesarios para la construccion de un modelo de *Itineo*, acordaron, despues de un corto debate, constituirse en junta y nombrar una comision ejecutiva para entender y activar la suscripcion, que se compone de los señores Madúz, Castro, Corradi, Asquerino, Borrell, marqués de Perales y otros, de cuyas eficaces gestiones se esperan buenos y prontos resultados.

Dice el corresponsal en Madrid del *Iruac-bat* que el general Prim ha prohibido á los oficiales de su cuartel general

dar ninguna noticia á los periódicos, y á excepcion del gobierno nadie sabe con seguridad la linea de conducta que ha de seguirse en lo sucesivo.

Se ha dado orden para que los viveres y utensilios pertenecientes á nuestro ejército de Tetuan, sean trasportados á Ceuta, á donde les están ya preparados almacenes.

El sábado á las nueve y media de la mañana salió del arsenal de Cartajena la nueva fragata de guerra *Nuestra Señora del Carmen*, llevando á su bordo al capitán general del departamento y los demás jefes del mismo. El buque se hizo á la mar y regresó al puerto á las cinco de la tarde, habiendo demostrado en aquella prueba definitiva, las buenas condiciones marineras que posee.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 27.—El embajador de Francia Mr. Benedetti y el embajador de Inglaterra Sir Hudson han salido para Nápoles, el primero por la mar y el segundo por tierra.

Berlin 26.—La *Gaceta de la Estrella* anuncia que el presupuesto del Estado tendrá que ser publicado en lo sucesivo al principio del año económico.

Segun un decreto real, el presupuesto del estado para 1862 tendrá que ser presentado al mismo tiempo que el de 1863. Se ha mandado tambien que los ingresos y gastos de los dos presupuestos sean especificados con mas pormenores, porque es posible concluir los trabajos preparativos de aquí á la reunion de los estados.

Constantinopla 27.—Se asegura que los montenegrinos han ejecutado á seis jefes cristianos de Krenizza que habian querido someterse á las autoridades otomanas.

Paris 27.—El *Pays* anuncia para el 20 de mayo la llegada aquí del vice-rey de Egipto.

Mian 28.—Se ha descubierto una gran conspiracion entre los soldados del antiguo ejército napolitano. Dicese que el clero habia suministrado armas y dinero.

Berlin 28.—El resultado de las elecciones es completamente favorable á las ideas progresistas.

Londres 28.—Nueva-York 17.—Asegúrase que el viaje del ministro francés á Richmond, viene por objeto asegurar á Francia la propiedad del tabaco que necesita para su consumo.

El ministro de Estado señor Seward ha presentado al Congreso de Washington la correspondencia que ha seguido con Francia, entre la cual hay un despacho en que el francés asegura que no desea adquirir territorio alguno en Méjico.

Paris 28.—Las últimas noticias de Nueva-York alcanzan al 17 del actual. El presidente Lincoln habia firmado el bill de emancipacion de los esclavos de Colombia. El viaj del ministro francés á Richmond daba origen á muchos comentarios. Mac-Clellan se preparaba para tomar por asalto á Yorktown.

En Siria reinaba á las últimas fechas gran agitacion y descontento.

Roma 27.—Habiéndose negado Rusia á que Roma se entienda directamente

con el clero, el Papa no enviará ya á San Petersburgo un Nuncio apostólico.

Nuestro corresponsal de Nápoles nos escribe con fecha del 25 que la ciudad estaba tranquila, y que para el 27 ó 28 se esperaba allí á Victor Manuel. En los alrededores, sin embargo seguia la agitacion. Los periódicos locales hablan de degüellos de reaccionarios, pero no hay que alarmarse, porque estos degüellos se hacian solo en las redacciones de los periódicos; pues en Castellamare, ciudad á dos pasos de Nápoles, imperaban los reaccionarios. Las señoras de Nápoles decian que el jefe de los reaccionarios, de Castellamare era un elegante y bello aventurero. En Nápoles se repartian profusamente retratos de los reyes destronados. En la Capitanata los reaccionarios habian conseguido ventajas en varios encuentros contra las tropas reales.

O Braccarens dice que corre como cierta la noticia de que se verificará el casamiento del rey D. Luis de Portugal en agosto próximo. «Dicen unos, añade, que el casamiento es con la princesa Maria Pia, hija del rey Victor Manuel, y otros que con una princesa de la casa reinante en Inglaterra. Lo que parece cierto es no ser cierto que el rey se case con la hermana de la reina doña Estefania.»

De Roma nos escribe uno de nuestros corresponsales, que la Pasqua se habia celebrado con gran pompa. El domingo, la poblacion entera se dirigió á San Pedro para recibir la bendicion papal. A la multitud romana se unió gran número de extranjeros de toda Europa, y sobre todo franceses e ingleses. La plaza del Vaticano presentaba un grandioso espectáculo con toda la fuerza francesa sobre las armas y el pequeño ejército pontificio. Al medio dia, el Padre Santo, precedido de los cardenales, se presentó en la gran Logia de la Basílica: las campanas se echaron á vuelo en todas las iglesias, y las salvas de artilleria anunciaron su presencia. Cuando el Padre Santo empezó las oraciones que preceden á la bendicion, todo quedó en silencio, y despues de ella un grito unánime de «viva el Padre Santo!» resonó en todas partes. El Papa conmovido, encargó á uno de los principales funcionarios hiciese pública la satisfaccion con que habia presenciado el religioso y digno espectáculo de aquella fiel poblacion. La familia real de Nápoles asistió á la ceremonia, y á su regreso fueron seguidos por gran número de aldeanos de los Abruzzos que gritaban sin descanso «viva nuestro rey!» Por la noche se presentó iluminada la cúpula y la fachada y la columnata de la plaza del Vaticano, y en la siguiente noche celebró la *Girandola* sobre Pincis con fuegos artificiales. En todas estas ceremonias y diversiones, no ha habido que lamentar el mas pequeño desorden.

Las noticias que se reciben de Italia continúan ocupándose de la cuestion de la reunion de obispos en Roma. A pesar de cuantos esfuerzos se han hecho para que esa reunion fuese lo mas numerosa posible, parece que apenas llegarán á doscientos los obispos que se hallarán presentes. Sin embargo, para suplir en lo posible á los que ya por impenitente material, ya por negativa de sus gobiernos, dejen de acudir á Roma, se les ha invitado á dar poderes especiales á aque-

los obispos que puedan concurrir. Esto, en opinion de un corresponsal de Turin, es lo que mas prueba que en efecto no es solo de la canonizacion de los mártires del Japon de lo que se trata.

Si se ha de dar crédito y los informes que publican los periódicos italianos, dos son las cuestiones que deberán agitarse en esa especie de concilio episcopal. La primera, relativa al *dinero de San Pedro* y á los medios de acudir mas eficazmente todavía á las necesidades de la Santa Sede; la segunda, concerniente á la vacante probable de la Santa Sede y á las medidas que en esa eventualidad habria que tomar. Esta última cuestion es la que mas vivamente preocupa al Sacro Colegio y á toda la corte de Roma. Hasta el mismo Papa se ha familiarizado con esta idea, y parece que habla sin repugnancia de lo que sucederia si por su muerte llegase á quedar vacante la Santa Sede.

El cardenal Antonelli y otros muchos cardenales se han aprovechado de esa tranquilidad de ánimo de Pio IX para sugerirle que des que de antemano su sucesor, habiendo declarado todo el Sacro Colegio que está dispuesto á respetar su eleccion, ha recaido en el cardenal Angelis, arzobispo de Parma, llamado de orden del rey Victor Manuel á Turin despues de la entrada de las tropas italianas en las Marcas y la Umbria, á causa de las turbulencias que infundia su conducta. Se le considera como un mártir y como á tal se le proclama en los periódicos ultramontanos, comparándole además con San Pablo, esto es, el primero despues de Jesucristo, con lo cual se dá á entender ya anticipadamente que será el futuro vicario, muerto Pio IX.

Lo que se quiere pues á todo trance, creyendo que de ese modo no se podrá tocar á la cuestion del poder temporal, es que pueda quedar reemplazada la vacante de la Santa Sede en veinticuatro horas. Es tan general la persuasion que existe en Italia de que no se resuelve la cuestion romana por respeto á la persona del Papa actual, que hasta los mas unionistas se conforman á esperar el fallecimiento de Pio IX, al paso que los adversarios de la unidad, obrando bajo la misma idea, se persuaden de que las consideraciones que hoy se tienen á la personalidad de Pio IX podrian tenerse tambien á las de su sucesor. De ahí el gran temor de que pueda prolongarse una sede vacante que haria desaparecer los escrúpulos de los mas tímidos. Pero, las prácticas y formalidades de la eleccion del Papa, podrán sujetarse á ese estrecho círculo de veinticuatro horas, en el cual se complacen los defensores del poder temporal? Fundamentos hay para dudarlo.

Ha salido del puerto de Lorient la nueva fragata francesa de coraza la *Couronne*. La marina de Tolon ve con placer que el ministro del ramo francés vá á hacer con esta fragata un ensayo de navegacion que será decisivo. Se trata nada menos que de una travesía de la América. La posibilidad de semejante travesía, hecha por un buque de coraza, ha dado lugar á discusiones muy importantes entre los marinos. El problema está propuesto hace mucho tiempo, y siendo necesaria una solucion experimental, la *Couronne* está encargada de darla.

(62)

sa, en las iglesias, en la ciudad... todos decian ¡pobre padre! pero nadie le daba una noticia.

Y cuando le preguntaban, ¿maese Juan, y María? bajaba los ojos, y señalando á sus lágrimas, murmuraba, ¡son por ella!...

XXVIII.

Como una niña se hace muger, llegó el verano, y luego otoño se coronó de pámpanos, y luego vino Noviembre, el mes de las tristezas.

¡Qué fria estaba la noche! Abrumado por el dolor, mas que por los años, dormitaba maese Juan cabe su hogar, apagado como su dicha.

Y parecióle que en la calle suspiraba una muger... ¡ay! dijo restregándose los ojos, siempre creo oír la en todas partes!...

Y parecióle que el suspiro se tornaba una súplica, y sintió que sus entrañas se removian.

Y tras momento de angustioso silencio, ¡Padre! oyó, ¡brenme si vives!...

(67)

alegre de mis amigos! le han citado al tribunal los acreedores, has hecho una mala digestion ó te ha llenado de injurias la hermosa Lesbia? habla, le conjuro por los Dioses.

—Sabe ¡oh divino Lucio! que mis acreedores me dejan paso siempre que me ven en el *Forum*, que Pison me ha regalado una lamprea y que mi caprichosa lesbiense ni siquiera me pide un fríste exámetro.

—Pues entonces voy á disipar tu ligera tristeza. Esclavos... guirnaldas, Falerno y sostenedme la lira.

Los esclavos coronaron las sienes de Lucio Domicio Nerón y de Marco Aneo Lucano con frescas rosas y llenaron de esquisito licor dos copas de esmeralda.

—Propino tibi, Nerón! (1).

—Bene tibi, Lucano. Y ahora que hemos libado en loor de Baco, escuchad al rival afortunado de Apolo, al primer poeta del mundo.

(1) Palabras sacramentales de los brindis romanos.

(66)

Y al levantar maese Juan su cuerpo atorado, las dos lágrimas resbalaban suaves, pasaron por los páldos labios, y cayeron al río...

Y las gentes, al ver al anciano, llevando en sus brazos el cadáver de su hija, al ver que no lloraba, que no se quejaba, que lo miraba de una manera que ponía miedo, se descubrian y rezaban...

XXX.

Y ved por qué la *Rivera* es un sitio encantado.

Y ved por qué el Guadalquivir besa sus pies tan manso, tan tímido...

Y ved por qué en las acariciadoras mañanas de primavera ó en las misteriosas y sensuales noches de estío, los amantes y los desdichados esclaman:

—Qué hermoso es amar aquí qué dulce recordar aquí las flores que se han ido!

XXXI.

—Qué cuidado te aqueja ¡oh el mas

(63)

—¡Hija mia! barbotó maese Juan delirante, y con la ligereza de un niño saltó las escaleras y abrió la pesada puerta.

—¡Padre, padre mio!...

—¡Hija de mis entrañas!...

—¡Si, padre... tu hija que viene de muy lejos á pedirte perdón, á llorar á tus pies, á morir á tu lado!...

—Perdon! de qué?.. un miserable le engañó; y tú, pobre niña, lo creíste, y... pero ya estás aquí, en mis brazos, sule, ven... ¡qué tría vienes!... y no hay lumbre... desde que le fuiste no se ha vuelto á encender!...

Y padre é hija se estrecharon llorando en un abrazo convulsivo.

XXIX.

Al día siguiente, cuchicheaban los vecinos.

—¡Ha vuelto!...

—¡Si, habia vuelto, pero ¡qué diferencial Póida, demacrada, y su rostro con una expresion asesinada que emudecía á los mas curiosos, y su paso, ante

Los pormenores mas circunstanciado que contienen los periódicos y cartas de los antiguos Estados Unidos...

«Así, pues, lo que hay de cierto es, aun despues de haber visto los informes...

«Además conviene saber que el desarrollo de las fuerzas federales en las costas...

«Estos movimientos no han tenido lugar, antes por el contrario, las poblaciones...

«En semejantes circunstancias como puede creerse o que la conquista es posible...

«Este siglo, tanto menos debe merecerse en ilustraciones.»

Gaceta.

—BAJO.—Al ver caer la lluvia comprendimos anteayer la necesidad de que bajasen muchas cosas...

—QUINTOS.—Hoy ingresan en caja, Rule 18: Iznajar 17: Zambra 3: Valenzuela 5: Luque 12: Santa Ella 7: Manana Lucena 54: Encinas Reales 4 y Zuheros 4.

—PRÁCTICAS DEVOTAS.—Todos los domingos a las oraciones tendrán lugar ejercicios espirituales en las iglesias del Salvador y de San Juan.

—Es útil.—Ya ha recaído la competente aprobacion en el expediente formado para la construccion de un gran pilar o abrevadero en el real de feria de la Salud.

—QUE BUENA PRÓ.—Como habiamos anunciado, ayer tuvo lugar la subasta para el arrendamiento de la huerta de Santa Maria, en la sierra de esta ciudad.

—NO ESTÁ DESCUIDADA.—Segun los datos estadísticos publicados por la Gaceta...

—AL CÉSAR LO QUE ES DEL CÉSAR.—El señor Gayangos, prueba con un erudito artículo que publica la Revista Española...

portacion de granos y harinas. La exportacion es libre de derechos.

—SE ARMÓ LA GRESCA.—Con motivo de algunas cuestiones ocurridas entre los deslajistas y jornaleros de las obras del ferrocarril de Córdoba a Málaga...

—VACANTE.—En tal estado se halla la plaza de médico-cirujano titular de Canete, dotada con 5,500 rs. anuales.

—HOMBRE! HOMBRE!—Segun dice un periódico, está llamando la atencion hacia algunos dias un demonte en el hospital de Zaragoza...

—ESTRANGERO.—El señor gobernador militar reclama la captura del súbdito francés Enrique Boasquet, acusado de lan-carrota.

—LA VERDAD ANTE TODO.—Leyendo un concejal de un ayuntamiento lista de personas que a dicha corporacion habian pertenecido...

—FONDOS DE INSTRUCCION PÚBLICA.—Déficit de 5 del actual, 1,219 reales y 34 céntimos. Recaudado desde el 6 al 12 del mismo...

—AL CÉSAR LO QUE ES DEL CÉSAR.—El señor Gayangos, prueba con un erudito artículo que publica la Revista Española...

de, dará principio en la iglesia de Capuchinos, una novena a la Divina Pastora...

—MINA ÍNTIMA.—Se ha decretado el segundo reconocimiento de la mina de cobre titulada La Intimidad...

—GRANOS.—Hé aqui su precio medio en esta provincia durante la última quincena de marzo...

—MINAS.—Ha sido admitido el registro de la mina de carbon titulada Esperanza...

—NOTICIA PARA EL DUEÑO.—En la posada llamada del Pan, en Granada, se han depositado varias caballerías...

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

—Hoy. S. Anastasio, obispo y doctor. —JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de San Lorenzo...

—El papa Pio VI tiene concedida perpetuamente indulgencia plenaria a todos los fieles, que habiendo confesado...

—Mañana habrá fiesta a la invencion de la Sta. Cruz, en el convento de este nombre...

de, dará principio en la iglesia de Capuchinos, una novena a la Divina Pastora...

—Cuarto día de novena a nuestro Custodio San Rafael, en la iglesia del Socorro...

—Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Belen...

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy. La zarzuela, nueva, en un acto: Por conquista. La aplaudida filia nominada: El magnetismo...

TEATRO DE MORATIN.

Funcion para hoy. La celebrada comedia, nueva, en tres actos, titulada: Por derecho de conquista. Seguirá el baile en 2 cuadros nominado: La graciosa sevillana...

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR.

Madrid 50 a las 7 y 20 minutos de la tarde. Muley-el-Abbas llegó hoy al Fondak y mañana tendrá una entrevista con el general Turon...

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CÓRDOBA.—1862. Imprenta y Litografía de D. Faustino García Tena...

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 29. Consolidado 50-90 c. Diferencia 14-40. Dólar cotizabile de primera clase 34 00...

CAMBIOS ESTRANJEROS. Londres a 90 dias fecha, 50 20 p. París a 8 dias vista 5-6.

CÓRDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público...

SEVILLA. En la Alhondiga, Trigo de 31 a 62. Cebada de 27 a 30. Fuera de la Alhondiga...

GRANADA. Trigo de 42 a 48. Cebada de 21 a 23. Habas de 32 a 35. Aceite de 60 a 64.

MALAGA. Trigo de 46 a 58. Cebada de 20 a 29. Habas de 31 a 46. Aceite de 48 a 49.

JALÉN. Trigo de 36 a 40. Cebada de 21 a 22. Habas de 26 a 28. Aceite de 30 a 35.

JEREZ. Trigo de 50 a 60. Cebada de 2 a 23. Habas de 48 a 46. Aceite de 49 a 50.

Ferrocarril.

Salen para Madrid los dias pares a las 11 de la noche. Entran de Madrid los dias impares entre cuatro y cinco de la mañana...

Diligencias.

Norte y Mediodia. Salen para Madrid los dias pares a las 11 de la noche. Entran de Madrid los dias impares entre cuatro y cinco de la mañana...

La Madrileña. Salen para Madrid los dias impares a las once de la noche. Entran de Madrid los dias pares entre cuatro y cinco de la mañana...

La Cordobesa. Salen para Madrid todos los dias a las once de la noche. Entran de Madrid todos los dias a las cuatro de la madrugada...

La Andaluza. Salen para Lucena todos los dias a las siete de la mañana. Entran de Lucena todos los dias entre dos y tres de la tarde...

Salen para Málaga los lunes, miercoles y viernes a las dos y media de la tarde. Entran de Málaga los martes, jueves y sábado entre 11 y 12 de la mañana...

Salen para Méjica los lunes, miercoles y viernes a las dos y media de la tarde. Entran de Méjica los martes, jueves y sábado entre 11 y 12 de la mañana...

Salen para Madrid y su carrera a las doce y diez minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a la una y quince minutos de la tarde...

de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferrocarriles y vapores.

Salen para Madrid los dias pares a las 11 de la noche. Entran de Madrid los dias impares entre cuatro y cinco de la mañana.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas...

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeas de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares...

De Madrid y su carrera a las doce y diez minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a la una y quince minutos de la tarde...

De Madrid y su carrera a las doce y diez minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a la una y quince minutos de la tarde...

De Madrid y su carrera a las doce y diez minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a la una y quince minutos de la tarde...

De Madrid y su carrera a las doce y diez minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a la una y quince minutos de la tarde...

Para Cadiz y su carrera, evilla y la suya por el ferrocarril a las cinco de la mañana. Para la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar...

Las salidas de los buques conductores de la correspondencia entre la Peninsula y las islas de Puerto Rico, Santo Domingo y Cuba...

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del Puerto de S. Pablo.

BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa Aguilera. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio.

OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Palla.

CASTRO. Juan Manuel Carpio. Posada de S. Rafael.

CASTRO. Juan Antonio Bravo. Posada de Sta. Marta.

Posada de las Yervas. ABANUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristóbal Navas.

Posada del Obispo Blanco. ABANUZ. Cristóbal Arenas y Juan Antonio Valverde.

Posada de la Peña. PUECO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristóbal Godoy y José Morales.

Posada de la Fuente. Catedral. CARRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 28.

Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Ferrero, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Ferrero, Juan Ortega, y José Rodriguez.

Posada de la Madera. MONTEBLANCO. Agustín Robles y Juan Castellero.

Posada de la Espada. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada.

Posada de S. Rafael. CASTRO. Juan Manuel Carpio. Posada de S. Rafael.

Posada de S. Rafael. CASTRO. Juan Manuel Carpio. Posada de S. Rafael.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso...

SECCION DE AVISOS.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende una suerte de olivar en el término de Adomuz, pago de la Saucedilla, compuesta de 1460 pies y otra con 508 en la hacienda nombrada la Herrezueta, en el mismo pago y término. La persona que le convenga alguna de dichas suertes podrá avistarse con su dueño calle de los Leones núm. 3.

PIPAS. Depósito de pipas del maestro jerezano D. Pedro Oribuela. Toneletes de 43 á 54 arrobas. Barriles y botas desde 4 arroba hasta 40. Pipas catalanas y francesas para aceite desde 27 á 54 arrobas. Precios y muestras de las vasijas en casa de los Sres. Sanchez, Reyes y Aspillarte.

VENTA. Se hace de varias puertas usadas y dos rejés con sus bastidores, propias para casa de campo. En el café de S. Fernando darán razon.

VENTA. La de la casa núm. 2 calle los Morillos. Su dueño vive calle del Mármol de Bañuelos, núm. 4.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS bajo la dirección de los señores MUÑOZ y BARBERINI.

Los asuntos, objeto principal de esta casa serán: compra y venta de frutos y fincas; administración de estas; redención de censos; compra y liquidación por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado; y activar cualquier solicitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte. Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesús María núm. 4.

SUSCRIPCIONES. En la imprenta y litografía de don Fausto García Tena calle de San Fernando núm. 34, se suscribe á las obras siguientes:

Historia de la guerra de Africa, edicion de lujo. Consta de 36 entregas á real cada una. Historia de la vida militar y política de don Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan, por don Rafael Castillo. Consta de 34 entregas á un real cada una.

El jardín del bello sexo, por don Manuel Ibo Alfaro. Contiene el Tulipan florido ó la joven misteriosa. El cautivo de Peromil, Ricardo y Pelisa. Se compone de 40 entregas á un real cada una. El aventurero castellano, por don Gabriel Sanchez de Castilla. Segunda edicion. Se publica por entregas de 16 páginas ilustradas con láminas al precio de un real cada una.

COCINERA. Se desea una para servir á un caballero solo, que sepa bien su obligacion y pueda presentar buenos informes. En la calle de Pedregosa núm. 28, darán razon.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Miguel en adelante se arrienda la dehesa de Quemadillos. El que le acomode puede entenderse con don José Benitez, plaza de la Magdalena.

ALMONEDA. En la calle de Almonas núm. 29, se hace de algunos efectos de casa.

CUADRANTE, en que con distincion de meses y dias se han de apuntar las misas así cantadas como rezadas. Se halla de venta en la imprenta de don Fausto García Tena.

VENTA. La de una casa principal, señalada con el núm. 42, sita en la calle ancha de la villa de Montilban, que ocupa en arrendamiento D. Juan Villalba; quien quisiese adquirirla acuda á tratar con su dueño, que vive en Córdoba calle de los Cidros casa núm. 3.

INTERESANTE. En la fábrica de tejidos de lienzos establecida en el convento de S. Francisco se enseña á cual quiera joven de mas de 14 años en 120 dias el oficio de tejedor gratuitamente por el maestro de la misma D. Antonio Gimenez, y trascurrido este tiempo, se le remunerará el trabajo que haga como oficial.

PERDIDA. El 27 del presente Abril se fugó de terrenos inmediatos á Trasierra, una yegua cerril, castaña, lucera, cabos negros, de 4 años y litrada. Se agradecerá y remunerará á la persona que anuncie su paradero en la casa calle de S. Roque, núm. 2.

FLORIS A MIRA, ó sea el mes de Mayo consagrado á Maria Santísima. Un tomo en octavo se halla de venta en el despacho de este periódico á 6 rs. ejemplar.

BONES. Nueva fabrica de jabones en el paseo de la Agricultura junto á la estación del ferrocarril. Jabón blanco superior. 44 rs. arroba. Idem vetado. 42 id. id. Para el consumo de la poblacion se dará con los derechos de puertas pagados, á 52 rs. el blanco y 50 el vetado.

Hay establecidos tres depósitos á los precios de fabrica, uno en las Tendillas, tienda de don Feliciano Jimenez; otro en la calle del Toril, tienda de don José Castellano; y otro en el almacén de comestibles de don José Carrasco, Toqueña frente á la plazuela del Roto, donde se estrenan por libras á 18 cuartos el blanco y 17 el vetado.

OBRA NOTABLE. El antiguo te explicable y representado en figuras. Par D. Bernard de Montfaucon, religieux Benedictino de la Congregacion de S. Maur. Segunda edicion, revue et corrigée. En la redaccion de este periódico se hallan de muestra dos tomos de dicha obra para que puedan verlos las personas que tratan de comprarla.

ARRENDAMIENTO. Se subarrienda desde el dia hasta San Juan la casa principal núm. 4, calle de los Huevos. Tiene espaciosa habitacion, cochera, cuartos, pajar, tres fuentes y porcion de naranjos. Darán razon en la casa núm. 13 calle Mármol de Bañuelo.

LIBROS RAYADOS Y EN BLANCO.

Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfeccion en la imprenta y litografía de don Fausto García Tena, se han efectuado ya multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se entregan con la mayor prontitud en su despacho, calle de San Fernando, número 34.

ELIXIR de GUILLIE. En París, calle de Grenelle-Saint-Germain, n. 13. Extracto del libro titulado: TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS, de las enfermedades que ocasionan, y de los medios de combatir las eficazmente por sí mismo con el Elixir Único anti-flemoso del doctor Guillie, etc. El único autentico preparado por PABLO GAGE. bilita, y se declaran las enfermedades de la lintericia: la fiebre amarilla, las fiebres purpúras y biliosas, las tercianas y otras. Para prevenir estos accidentes, es preciso medir que se produce, y aplicar al efecto el Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage, que como á una acción purgante suave, calida, tónica y anti-pefílica, actúa sobre los órganos afectados. Cuando las urinas están cargadas de una materia floja, mucosa, algunas veces cenagosas, y rojizas, otras como acedias, estas materias irritan la pared de la vejiga y producen en ella el catarro vejical. Curacion: impedir á la materia floja que estacione en la vejiga y pefítre en ella, haciendo uso del Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage, etc. Tejedio Electro-Magnético. Muy eficaz, particularmente en los dolores gotosos, reumáticos, nevralgias, jaquecas y otros, y mas que todo en cualquier clase de infartos del pulmón (pleuresía), del abdomen, femurales (hidropesía ó hídema), etc. La caja, 40 reales. Dolores de muelas. El bálsamo de quinina de Pablo Gage, con el instante, destruyendo el café y convirtiéndolo ademas en el nervio dental; todo esto sin curar la boca. Tiene un olor agradable. Precio, 40 rs.

Caja de ahorros sobre el 3 por 100 español. LA TUTELAR, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA de seguros mútuos sobre la vida, autorizada por real orden de 23 de agosto de 1850, Y BAJO LA PROTECCION DEL GOBIERNO DE S. M. Oficinas en Córdoba, plazuela de Benavente, 19. SITUACION DE LA COMPANIA EN 1.º DE MARZO DE 1862. Capital suscrito, Rvn. 565,306,630. Número de suscritores, 78,610. Títulos comprados, Rvn. 368,947,000. Ejemplos parciales tomados de las liquidaciones. Clase de Imposicion, Número de la suscric. Nombre del suscricor, Domicilio, Edad del suscricor, Importe de la im-posicion, Producto en títulos.

DENTISTA MECÁNICO. DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA, PROFESOR DENTISTA MECÁNICO. ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20. Frecuente es en nuestros dias la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este profesor huve de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa. En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasiona ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta, y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras, y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á disminuir un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronunciaci6n, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticacion, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguientemente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiestan por experiencia propia. Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el dia; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deteur sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

PAPEL. El almacen de papel que se hallaba en la casa esquina á la Cuesta de Lujan núm. 1.º, se ha trasladado á la casa núm. 26 de la calle de la Librería. El público hallará en el referido establecimiento un abundante y variado surtido de papel de todas clases, efectos de escritorio y libros rayados para casas de comercio y oficinas del Estado.

TRASPASO. El café de San Fernando, de esta ciudad, quedará desde primero de Mayo próximo á cargo de don Alfonso Sanchez, muy conocido en Córdoba por haber tenido otra ocasion coherencia en la esquina de la cuesta de Lujan. 3-3. PERDIDA. En la mañana del 27 del presente mes, se ha perdido una manta de glase, nueva, con velo de luj con rútilos, desde la calle de los Leones á la de los Moros. La persona en cuyo poder se halla, tendrá la bondad de entregarla en casa de la señora condesa viuda de Hornachuelos, y se le dará una gratificacion. 40-3. A LOS AFICIONADOS A MUSICA. D. Fusebio Nicolás Alvarez, organista de la parroquia de S. Andrés de esta ciudad de Córdoba, profesor de música, piano, guitarra y otros instrumentos, impulsado por algunos amigos, trata de dar lecciones, ofreciéndose á este respecto al público, asegurando en otra cuando duren los que gozan favorable. Es persona inteligente; basta decir lleva 23 años de carrera, de los cuales en su patria, que es Montilla, enseñó muchos discípulos, en particular, de guitarra. Las lecciones costarán al mes yendo á sus casas, 30 rs. por música; de memoria; 15. Vive calle de la Pelota núm. 10. 6-3. MONTE-PIO UNIVERSAL. Convocatoria á junta general para el Domingo 25 de Mayo de 1862, á las 12 del dia. En cumplimiento del art. 74 de los Estatutos de la compania, se convoca á junta general de señores imponentes para el Domingo 25 de Mayo próximo, á las 12 del dia, en las oficinas de la Direccion, calle de la Magdalena núm. 2. Ruego á los señores imponente domiciliados en las provincias, se sirvan autorizar, por medio de una carta, á personas residentes en Madrid, para que los representen en su nombre. Las tarjetas de entrada se distribuyen desde primero de Mayo próximo, en las oficinas de la Direccion. Madrid 15 de Abril de 1862. El director general, el duque de Rivás. 3-2. PERDIDA. Desde la calle de Almonas, plaza de San Andrés, calle de San Antonio á la iglesia de Sta. Marta, se perdió el dominion de Ramos un rosario de cuentas negras, en arzado en plata, con seis cuentas en cada diez. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la calle de Almonas número 64, donde se le dará una buena gratificacion. 4-4. ARRENDAMIENTO. Administracion del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli de Santisteban en Cañet de las Torres. El cortijo denominado de los Rubios, sito en el término de esta villa, y propio del E. S. Duque de Medinaceli se arrienda por 6 años, por el tipo de 200 fanegas de trigo, 100 fanegas de cebada y 500 rs. de dádivas en cada uno. Quien quisiere hacer proposiciones, acuda el dia 10 de Mayo del presente año á las 10 de la mañana, á la casa castillo en dicha villa, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones. Cañet de las Torres 2 de Abril de 1862. El administrador, Francisco Perez Zúñiga. 6-6. ENAGENCIACION. Se desean enagenar las fincas siguientes: Una casa núm. 8 moderno, plaza de la Juderia de esta ciudad. Otra núm. 152 moderno, calle de la Feria ó de San Fernando. Otra núm. 3 moderno, calle de Zororano. Y un cortijo titulado Casilla la baja, sito en la campaña de este término, y con puesto de 645 fanegas de tierra. Todas estas fincas proceden de bienes nacionales. Está autorizado para su ajuste D. José Francisco de Trasarros, Procurador que tiene su despacho en la calle del Astor núm. 10. En la misma oficina hay encargo para comprar algunas fincas de campo, y una casa pequeña hacia la Catedral. 6-6. PLANOS. D. Pedro Baldres, fabricante de pianos establecido en Sevilla, ha lle adó á esta capital y anuncia al público que vende pianos procedentes de las mejores fabricas del extranjero y de su propia fabrica á precios sumamente arreglados. Los hay de gran modelo y de los movibles, y se servirán de cuantas clases puedan aperecer en la inteligencia, de que sus precios serán mas módicos que cuantos se han conocido hasta el dia. Estarán de manifiesto en la casa de pupilos conocida por la de las Marquillas, y se darán tambien pagaderos á plazo y en cambio de otros usados á condiciones arregladas, tanto mas cuanto que los vende el mismo fabricante y no son de segunda mano. 4-4. ARRENDAMIENTO. Para desde el dia de S. Juan de el presente año en adelante, se arrienda un honro de rancoer y un corralon, sitos en la calle de Palomares, de esta ciudad. D. José Sistemes y Hoces, está encargado en su arrendamiento: vive calle del Conde Goudour núm. 4. 4-4. LAPIDA. D. Mariano de Silva ha concluido la que ha de cubrir los restos mortales del señor Conde del Robledo. Y con el fin de que las personas que gusten puedan verlo, estará de manifiesto en su casa calle de la Plata núm. 12, hasta el dia 7 del corriente mes de Mayo, pues al siguiente se le llevarán á Montoro. 4-4. VENTA. La de una casa número primero calle del Baño, collacion de la Catedral de esta ciudad. Se halla encargado para su venta el procurador don Juan José Barrios. 4-4. HALLAZGO. La persona que hubiere perdido un paraguas de verdian uso, podrá acudir á la casa núm. 8 calle del Cuelino, y se le entregará, dando las señas. 4-4. ARRENDAMIENTO. Desde S. Miguel en adelante se arrienda la dehesa de Quemadillos. Podrá tratarse con don José Benitez, plaza de la Magdalena. 6-4.